

12 décembre 1974 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE MONSIEUR VALÉRY GISCARD D'ESTAING À L'AÉROPORT DE POINTE-A-PITRE ÎLE DE LA GUADELOUPE LE JEUDI 12 DÉCEMBRE 1974

GUADELOUPEENS, GUADELOUPEENNES, MES CHERS AMIS, PRÉSIDENT DE TOUS LES FRANÇAIS, JE SUIS LE VÔTRE. JE TIENS MA PROMESSE. JE SUIS VENU ICI EN TERRE FRANÇAISE D'AMÉRIQUE POUR VOUS RENCONTRER, POUR VOUS CONNAÎTRE ET POUR ORGANISER AVEC VOUS L'AVENIR DES ANTILLES FRANÇAISES. APRÈS AVOIR PARCOURU UNE SI LONGUE DISTANCE AU-DESSUS DES MERS, IL ME SUFFIT D'OUVRIR MES YEUX ET MES OREILLES POUR SAVOIR QUE JE SUIS EN FRANCE. UNE FRANCE QUI PRÉSENTE DES CARACTÈRES PARTICULIERS, CE QUI LUI CONFÈRE UNE QUALITÉ SUPPLÉMENTAIRE POUR CEUX QUI, COMME MOI, AIMENT LE CHANGEMENT, MAIS UNE FRANCE TOUT À FAIT SEMBLABLE AVEC LE SENTIMENT INDEFINISSABLE MAIS DOUX QUE L'ON ÉPROUVE DE SE RETROUVER CHEZ SOI. CETTE TERRE QUI FAIT SI FACILEMENT REVER ET DONT MADAME GISCARD D'ESTAING M'A BEAUCOUP PARLÉ EN VÔTRE NOM, CETTE TERRE QUE JE DÉCOUVRE AUJOURD'HUI, JE SOUHAITE QUE BEAUCOUP DE FRANÇAIS DE LA MÉTROPOLE PUISSENT VENIR À LEUR TOUR LA CONNAÎTRE MIEUX. ILS Y TROUVERONT LE CHARME DE VOS ÎLES, MAIS AUSSI UNE POPULATION JEUNE, GAIE ET LABORIEUSE. LES ANTILLES, GRÂCE À LEURS FEMMES ET GRÂCE À LEURS HOMMES ONT À JOUER UN RÔLE ÉCONOMIQUE RENOUVÉLÉ : LA FERTILITÉ DE LEUR SOL, LA DIVERSITÉ DE LEURS PRODUCTIONS ET LES ACTIVITÉS QUI PEUVENT SE DÉVELOPPER ICI VOUS LE PERMETTENT.

EN CE TEMPS DE CHANGEMENT OU NOTRE SOCIÉTÉ VA DEVENIR PLUS FRATERNELLE, PLUS JUSTE, PLUS JEUNE, LES ANTILLAIS DOIVENT PRENDRE PLACE DANS LA NOUVELLE SOCIÉTÉ FRANÇAISE.

ICI, JE LE SAVAIS, MAIS JE LE CONSTATE ENCORE MIEUX, LES HABITANTS SONT BIENVEILLANTS ET FRATERNELS. C'EST, BIEN SÛR PARCE QU'ILS HABITENT UNE TERRE SUPERBE, MAIS C'EST AUSSI PARCE QU'AUTANT ET PLUS QUE LES AUTRES FRANÇAIS, LÀ OÙ ILS SE TROUVENT LES ANTILLAIS PARTICIPENT À LA DIVERSITÉ DU MONDE. L'ÂME ANTILLAISE EST RICHE ET GÉNÉREUSE. EN GUADELOUPE, TERRE ÉLEGANTE ET PURE, PALPITE POUR LA FRANCE CE CŒUR DE RÉSERVE DONT PARLE LE GRAND POÈTE ANTILLAIS =AIME CESAIRE= SALUT À VOUS TOUS, DANS CE MONDE TOURMENTÉ, DIVISÉ, DÉCHIRÉ. PRENONS PLACE ENSEMBLE DANS LA GRANDE FRATERNITÉ FRANÇAISE. BONNE CHANCE, LES ANTILLAIS.